



*A Revolução de 25 de abril de 1974 :  
os 18 meses que fizeram tremer a Europa*

# IL Y A 40 ANS AU PORTUGAL

LA RÉVOLUTION DU 25 AVRIL 1974

*Les 18 mois qui ont fait  
trembler l'Europe*



ORGANISATION COMMUNISTE MARXISTE-LÉNINISTE  
**VOIE PROLETARIENNE**  
CONTACT@VP-PARTISAN.ORG / WWW.VP-PARTISAN.ORG



**Réunion Publique**  
**Samedi 26 avril 2014 – 14h30**

**Foyer CARA**  
2 rue Adrien Meslier 93400 Saint-Ouen (Métro Mairie de St Ouen)

*Garde des enfants assurée*



25 avril 1974, on se rappelle juste la date... Ah, oui, le coup d'Etat au Portugal, la « Révolution des œillets » qui a mis fin au fascisme et réinstauré la « démocratie »...

Seuls les plus anciens se souviennent de cet espoir fou, de cette effervescence, de nos camarades immigrés portugais qui s'étaient exilé pour avoir refusé d'aller combattre en Afrique et qui repartaient en hâte au pays...

Et pourtant, oui la Révolution est possible en Europe, ce n'est pas un rêve fou, et nous devons apprendre de l'expérience des camarades portugais !

Lors de cette réunion publique, prévue pour « les nuls », celles et ceux qui ne connaissent rien de cette histoire, nous reprendrons les principaux moments de cette Révolution :

- Le Portugal avant le coup d'Etat, un des pays les plus arriérés d'Europe, le fascisme, et comment c'est le combat des peuples des colonies qui a provoqué les bouleversements en Europe ;
- Le coup d'Etat du 25 avril, le rôle des militaires et de l'armée, l'essor du mouvement populaire, la lutte pour l'épuration des fascistes et la décolonisation ;
- Les hésitations et les radicalisations entre septembre et mars 1975, la bourgeoisie à l'offensive, et le coup d'Etat manqué du 11 mars 1975 qui va radicaliser le mouvement populaire ;
- La crise révolutionnaire entre mars et novembre 1975, l'essor du mouvement ouvrier et populaire, les Conseils ouvriers et paysans, la lutte terrible contre les faux amis du PS et du PC qui se démasquent comme la voie de la contre-révolution, le pouvoir d'Etat qui est à prendre mais que la bourgeoisie récupère en l'absence de parti ouvrier ;
- Oui, nous avons à apprendre, de ce qu'est la lutte pour la révolution, pourquoi ce ne peut être que contre les réformistes, et pourquoi donc nous avons besoin de reconstruire un vrai parti communiste, représentant des ouvriers et prolétaires.